



Desacuerdo en integración de mesa directiva

Contienda entre *corcholatas* divide a diputados de Morena

LA PRIÍSTA MARCELA GUERRA, PRESIDENTA

División entre *corcholatas* impacta en la nueva mesa directiva en San Lázaro

ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ

La disputa entre las *corcholatas* de Morena impactó en la nueva integración de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y dividió a la bancada, que durante casi tres horas entró en una agria disputa por la vicepresidencia y una de las secretarías de ese órgano de dirección legislativa.

Para evitar la designación en esos cargos de Olimpia Girón y Lidia Pérez Bárcenas –del grupo de Claudia Sheinbaum–, legisladores que simpatizan con Adán Augusto López Hernández, ex secretario de Gobernación, y el ex canciller Marcelo Ebrard se salieron de la plenaria del grupo y reventaron el *quorum*.

En medio del jaloneo, la vicecoordinadora del grupo, Aleida Alavez Ruiz, quien apoya a la ex jefa de Gobierno capitalino, leyó una carta suscrita por 101 diputados, dirigida al coordinador Ignacio Mier Velasco, cercano a López Hernández.

El escrito reza: “Estimado coordinador, con el gusto de saludarlo (sic), le solicitamos de la manera más atenta se pueda modificar la integración de los representantes de nuestro grupo parlamentario en la mesa directiva”.

Fue un intento para remover a la vicepresidenta Karla Yuritz Almazán, identificada con Ebrard, y a la secretaria de la mesa, Brenda Espinosa, del grupo de Adán López Hernández.

Frente al diferendo, la bancada morenista acordó citar a otra plenaria el martes, donde nuevamente se intentará sustituir a ambas diputadas, ratificadas por la tarde en el pleno. Y por mayoría calificada, también se confirmó como presidenta a Marcela Guerra Castillo (PRI).



En el acta de la plenaria quedó inscrito que, conforme al reglamento interno de Morena, el partido entregará a la Junta de Coordinación Política, en la sesión ordinaria del martes, “la propuesta ganadora para cada uno de los (dos cargos en disputa), con objeto de que se elabore el acuerdo correspondiente, y sea sometida a votación del pleno de la Cámara”.

“Velaré por el equilibrio”

Después de que el dirigente nacional del PRI declinó buscar la presidencia de la cámara, el camino se le abrió a Marcela Guerra Castillo, que recibió la “buena noticia” antes de la reunión de la Junta de Coordinación Política.

Ratificada en el cargo, junto con los otros 10 integrantes de la mesa por 448 votos en favor –de Morena votaron cuatro en contra–, la legisladora por Nuevo León ofreció actuar “invariablemente con imparcialidad y el respeto a la pluralidad que la ley manda. Al dirigir las sesiones velaré por el equilibrio entre las libertades de los legisladores y de los grupos parlamentarios y la eficacia en el cumplimiento de las funciones constitucionales de esta Cámara de Diputados”.

“Mujeres capaces e inteligentes”

Como ocurrió en la anterior mesa, donde sólo había un diputado varón, Pedro Vázquez será secretario por el Partido del Trabajo. “Estoy muy honrado de trabajar en equipo con mujeres capaces e inteligentes, de enorme experiencia”, señaló el legislador.

Después de su mensaje, Guerra Castillo citó a sesión de Congreso General este 1º de septiembre a las 17 horas, para la apertura del periodo de sesiones del último año de la actual legislatura.

Ayer, Mier pasó la estafeta de la Junta de Coordinación Política al panista Jorge Romero, a quien la fiscalía capitalina señala como parte del llamado cártel inmobiliario.